
PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

Município de São Pedro do Sul - RS 
Email: presidente@camarasps.rs.gov.br 

     camara@camarasps.rs.gov.br 
                        diretor.legislativo@camarasps.rs.gov.br 

                 contabilidade@camarasps.rs.gov.br 
     juridico@camarasps.rs.gov.br 

_________________________________________________________________________________________________    

Telefone Fax: 55.3276.1255 / 55.3276.1755 
Rua 15 de Novembro n°. 793 São Pedro do Sul – RS 

CEP: 97.400-000 

 

             ATA Nº. 2.801-031-2021 SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 03 DE AGOSTO DE 2021.         

Aos três dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, às 18h00, na Sala Fernando 

Ferrari, sob a presença do Excelentíssimo Presidente Walter Renato Menezes (PTB), e a presença 

dos demais Vereadores, Artêmio Dias Diniz (PT), Enio Dias Barcellos (PT), Eduardo Serdotti 

(PTB), Everson Moraes Gonçalves (MDB), Fábio Polenz Parnov (MDB), Graziela Marafiga Kaus 

(PT), Hielderson Panciera (DEM), José Cláudio Moura Alves (PTB) Maikel Ribas Marconato (PSB) 

e Vandir Weber (PTB). Totalizando ONZE O NÚMERO DE VEREADORES PRESENTES. O 

Presidente deu início a presente Sessão Ordinária, solicitando ao Ver. Artêmio que faça a leitura de 

um trecho religioso. Após o Presidente solicita ao Secretário Ver. Hielderson que faça a leitura do 

expediente recebido. Recebido do Poder Executivo PL nº. 094/2021 que prorroga o prazo de 

contratação estabelecido pelo Art. 1º da Lei nº. 3.155 para atender necessidades de interesse público; 

PL nº. 095/2021 que autoriza abertura de crédito adicional suplementar no valor de R$ 475.000,00 na 

Lei Orçamentária Anual; PL nº. 097/2021 que regulamente a adoção de monumentos constantes em 

espaços públicos e abertos do município de São Pedro do Sul, por pessoas jurídicas; recebido do Ver. 

José Cláudio Pedido de Providências, que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria 

Municipal de Obras faça o patrolamento com compactação das estradas com uso do rolo nas 

localidades de Serra Alegre e Pedreira; recebido do Ver. José Cláudio Pedido de Providências, que o 

Poder Executivo Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras faça a colocação de expurgo 

de asfalto na Rua Ramiro Ebling Freitas, no Bairro Gaúcha; recebido do Ver. Artêmio Pedido de 

Providências, que a Administração Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras e Trânsito 

realize os seguintes pedidos de providência: Patrolamento da estrada de Ribeirão Rauber passando 

por Colônia Militz, Guassupi até o Passo da Trincheira; Patrolamento da estrada Travessa dos 

Maurer até Cerro Claro; Patrolamento da estrada de Mundo Novo passando pelo Salão do Nito em 

direção ao Araldo Kohler; recebido do Ver. José Cláudio Pedido de Providências, que o Poder 

Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras, faça o patrolamento na Rua Coronel Froelich; 

recebido do Ver. Fábio Pedido de Providências, que a Administração Municipal, através da 

Secretaria de Planejamento, faça um estudo de viabilidade para a elaboração de um projeto com 

orçamento para a construção de uma academia ao ar livre no Bairro Gaúcha; recebido do Ver. 

Hielderson Pedido de Providências, que o Poder Executivo, através do setor competente, providencie 

a regularização de prédios e locais públicos ocupados em que não há termo de cedência/uso com suas 

devidas responsabilidades; recebido do Ver. Hielderson Pedido de Providências, que o Poder 

Executivo, através do setor competente, providencie que seja religada a energia elétrica do prédio 

onde se encontra o berçário do NASP – Núcleo de Apicultores de São Pedro do Sul; recebido do 

Ver. Maikel Indicação, que a Administração Municipal, através da Secretaria de Obras e Trânsito, 

verifique a possibilidade para a construção de um campo de futebol de areia para os moradores do 

Loteamento Santo Antônio; recebido do Ver. Hielderson Indicação, que o Poder Executivo, através 

do setor competente estude junto a Brigada Militar, a possibilidade de ceder o espaço acima dos 
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banheiros públicos na Praça Crescêncio Pereira, para instalação de um posto da Brigada Militar; 

recebido do Ver. Maikel Requerimento, requer envio semanal do cronograma de trabalhos das 

máquinas e os locais onde os serviços estarão sendo prestados pela Secretaria de Obras e Trânsito e 

Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente; recebido dos Vereadores Fábio e Maikel Requerimento, 

que seja encaminhada solicitação para a Superintendência Regional do DAER, através da empresa 

Dalla Pasqua que está executando as obras de recuperação da VRS 805, instalar dois redutores de 

velocidade nos seguintes pontos: na localidade de Ribeirão Rauber e na curva que dá acesso para a 

estrada em direção ao Balneário Passo do Angico. Matérias dos Senhores Vereadores e Senhora 

Vereadora, Pedido de Providências nº. 18608 do Ver. José Cláudio, que o Poder Executivo 

Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras faça o patrolamento com compactação das 

estradas com uso do rolo nas localidades de Serra Alegre e Pedreira, fala que “foi acionado por 

moradores de Serra Alegre que relataram que as estradas estão em péssimas condições, já faz algum 

tempo que os moradores estão sofrendo com estas estradas, fala que cumprindo com seu papel de 

representante do povo, apresenta esta demanda para que a Secretaria de Obras atenda o mais breve 

possível”, a matéria é aprovada por unanimidade. Pedido de Providências nº. 18609 do Ver. José 

Cláudio, que o Poder Executivo Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras faça a 

colocação de expurgo de asfalto na Rua Ramiro Ebling Freitas, no Bairro Gaúcha, fala que “há 

vários e vários anos, os moradores do local sofrem com a poeira, hoje várias regiões estão solicitando 

o expurgo, mas é necessário dar preferência para as que estão mais tempo aguardando, onde os 

moradores estão a mais tempo sofrendo, a Rua Ramiro Ebling Freitas, também é uma das ruas de 

saída da cidade com bastante trânsito, além da poeira tem o barro quando chove”. No aparte Ver. 

Maikel fala que “concorda com este pedido, esta rua é entrada e saída da cidade, com fluxo de 

automóveis pesados, é necessário uma atenção da Administração, fala que tem feito pedidos de 

expurgo, mas sempre explica para quem solicita que o expurgo que está saindo das avenidas já tem 

destino, precisamos de uma parceria para que o município seja contemplado com os consertos na 

BR”, a matéria é aprovada por unanimidade. Pedido de Providências nº. 18610 do Ver. Artêmio, 

que a Administração Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras e Trânsito realize os 

seguintes pedidos de providência: Patrolamento da estrada de Ribeirão Rauber passando por Colônia 

Militz, Guassupi até o Passo da Trincheira; Patrolamento da estrada Travessa dos Maurer até Cerro 

Claro; Patrolamento da estrada de Mundo Novo passando pelo Salão do Nito em direção ao Araldo 

Kohler, fala que “tem andado bastante pelo interior, e tem constatado a necessidade de 

patrolamentos, principalmente nas estradas citadas no pedido, agora com a volta do transporte 

escolar se faz mais necessário, fazendo uns 70% da estrada já recupera bastante, porque existem 

trechos que não precisam”, a matéria é aprovada por unanimidade. Pedido de Providências nº. 

18617 do Ver. José Cláudio, que o Poder Municipal, através da Secretaria Municipal de Obras, faça 

o patrolamento na Rua Coronel Froelich, fala que “o trecho solicitado é após o final do calçamento, 

que faz a ligação com o Bairro Santa Luzia, fala que esteve no local e constatou que o trecho está 

horrível de trafegar, muito esburacado, se faz necessário este conserto principalmente porque muitos 

estão usando este trajeto em função das obras da Avenida Maurício Cardoso”, a matéria é aprovada 



PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

Município de São Pedro do Sul - RS 
Email: presidente@camarasps.rs.gov.br 

     camara@camarasps.rs.gov.br 
                        diretor.legislativo@camarasps.rs.gov.br 

                 contabilidade@camarasps.rs.gov.br 
     juridico@camarasps.rs.gov.br 

_________________________________________________________________________________________________    

Telefone Fax: 55.3276.1255 / 55.3276.1755 
Rua 15 de Novembro n°. 793 São Pedro do Sul – RS 

CEP: 97.400-000 

por unanimidade. Pedido de Providências nº. 18626 do Ver. Fábio, que a Administração Municipal, 

através da Secretaria de Planejamento, faça um estudo de viabilidade para a elaboração de um 

projeto com orçamento para a construção de uma academia ao ar livre no Bairro Gaúcha, fala que 

“este pedido é no sentido de atender uma reivindicação dos moradores do Bairro Gaúcha, esta área 

foi passada para o município em administrações passadas, posteriormente foi feio uma Lei passando 

a concessão de uso da área para a Associação Comunitária do Bairro Gaúcha, por mais que ela esteja 

cedida para a Associação, a área é pública e o município pode investir no local, neste sentido os 

moradores estão solicitando uma academia ao ar livre para os moradores usufruir, fala que os custos 

para esta academia não são altos e o município tendo um projeto, os Vereadores podem pleitear 

recursos de fora”. No aparte Ver. Maikel fala que “isto é o que precisamos, da descentralização, 

precisamos enxergar o município como um todo, existe o centro, mas precisamos valorizar os 

bairros, os moradores devem sentir seu bairro valorizado, além do que investir em atividade física, é 

uma prevenção para a saúde”. Com a palavra Ver. Walter fala que “esta é uma pauta que se tem para 

o Bairro Gaúcha, já conseguimos junto a Secretaria de Esportes do Estado uma quadra para a escola 

Naurelino Soto, estamos com o mesmo pensamento, esta demanda é um a questão que se consegue 

buscar fora do município, mas é importante ter o projeto elaborado pelo município, o esporte é algo 

que traz muitos benefícios além da saúde existe a integração entre os participantes”. No aparte Ver. 

Hielderson fala que “temos que colaborar com as demandas, principalmente em situações como o 

esporte que traz qualidade de vida tanto para crianças como adultos, fala que juntamente com o Ver. 

Maikel montaram um projeto em 3D do Loteamento Oliveirão, foi apresentado o projeto a Prefeita 

que encaminhou para o Planejamento, a ideia era mostrar para a Prefeita e ela autorizar a buscarmos 

os recursos, mas até agora estamos aguardando o retorno para ir atrás e montar o projeto, muita gente 

quer colaborar, muitas empresas querem colaborar”, a matéria é aprovada por unanimidade. Pedido 

de Providências nº. 18631 do Ver. Hielderson, que o Poder Executivo, através do setor competente, 

providencie a regularização de prédios e locais públicos ocupados em que não há termo de 

cedência/uso com suas devidas responsabilidades, fala que “este pedido é simples, já temos leis 

regulamentando estas ações dentro do município, existem alguns espaços públicos que ainda estão 

sendo utilizados, sem termo de cedência com suas responsabilidades, assim como existem outros que 

tem o termo, é uma questão de justiça com os demais, assim terão as mesmas responsabilidades com 

o bem público usado”, a matéria é aprovada por unanimidade. Pedido de Providências nº. 18632 do 

Ver. Hielderson, que o Poder Executivo, através do setor competente, providencie que seja religada a 

energia elétrica do prédio onde se encontra o berçário do NASP – Núcleo de Apicultores de São 

Pedro do Sul, fala que “esta semana foi procurado pelo responsável pelo NASP, muitos apicultores 

tiram o seu sustendo da venda do mel, no berçário foi cedido uma área para eles construírem um 

espaço onde atende toda a demanda sanitária, com isto poderiam fazer um produto licenciado, neste 

período pandêmico foi feito uma Lei onde o pessoal do SIM pode vender seus produtos fora de seu 

município, com isto aumenta a demanda dos produtores, fala que o responsável pelo NASP lhe 

informou que faz tempo que a luz foi desligada e não estavam mais conseguindo fazer a manipulação 

do produto para venda, este pedido é urgente, muitas pessoas envolvidas retiram o seu sustento da 
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venda dos produtos”, a matéria é aprovada por unanimidade. Indicação nº. 18620 do Ver. Maikel, 

que a Administração Municipal, através da Secretaria de Obras e Trânsito, verifique a possibilidade 

para a construção de um campo de futebol de areia para os moradores do Loteamento Santo Antônio, 

fala que “tem feito vários pedidos para o loteamento, inclusive tem um prédio público onde algumas 

pessoas o danificaram, para melhorar qualquer tipo de situação, precisamos de educação, esporte e 

cultura, pensando nisto apresenta esta matéria, no local não tem um local próprio para a gurizada 

fazer alguma atividade,  seguidamente tem tijolinhos nas ruas simulando traves, a noite é uma junção 

de gurizada correndo descalço e jogando futebol, na planta do Loteamento consta uma área de lazer e 

uma quadra de esporte, uma quadra de areia precisa ser cercada em função dos animais, o que 

precisamos é uma quantidade de areia, traves e cerca, com certeza aumentaria a qualidade de vida 

dos moradores do local”, a matéria é aprovada por unanimidade. Indicação nº. 18633 do Ver. 

Hielderson, que o Poder Executivo, através do setor competente estude junto a Brigada Militar, a 

possibilidade de ceder o espaço acima dos banheiros públicos na Praça Crescêncio Pereira, para 

instalação de um posto da Brigada Militar, fala que “esta área não está sendo usada, por isto desta 

sugestão, seria de muita importância este local ser um ponto da polícia, só a presença da Brigada 

Militar já acalma muito, são muitas as reclamações dos moradores ao redor da praça, e esta presença 

da brigada auxiliaria e muito”. No aparte Verª. Graziela fala que “no dia 23/07 participou de uma 

reunião no local e ficou decidido que o NASP assumiria o local, dando espaço para as agroindústrias, 

esta decisão foi tomada juntamente com o Secretário da Agricultora, inclusive os produtores e donos 

das agroindústrias estão questionando que não foram consultados, fala que esta decisão está inclusive 

em ata, se o NASP for assumir, como vai seguir esta indicação? Inclusive agora gera dúvidas”. Com 

a palavra Ver. Hielderson fala que “não sabia deste encaminhamento da Secretaria da Agricultura, 

inclusive não foi convidado para nenhuma reunião, fala que a única coisa que sabia era que o local 

não estava sendo ocupado, mas a matéria é uma sugestão na questão de segurança pública”. No 

aparte Verª. Graziela fala que “é importante que os Vereadores sejam informados destas mudanças e 

acontecimentos, principalmente quando envolvem estas pessoas que fazem nossa economia girar, 

fala que pelo que entendeu, esta decisão foi às pressas, daí fica complicado”. Com a palavra Ver. 

Everson fala que “a questão dos espaços públicos não é nova na cidade, 90% das discussões nesta 

casa foram de espaços públicos e infraestrutura, fala que a muito cita sobre os espaços públicos para 

juventude dentro do município, a juventude faz algazarra e barulho, mas o comércio quer o dinheiro 

da bebida consumida, todo mundo quer que gire a economia ao redor do centro, realmente ocorrem 

os excessos daí a importância da Brigada Militar como controle e segurança, mas existem outras 

questões dentro da organização, muitas pessoas reclamam que não tem um banheiro 24 horas, tudo 

isto precisa passar pelo plano diretor da cidade, é importante prensar na cidade como plano, a cidade 

precisa se desenvolver”. No aparte Ver. Maikel fala que “é muito importante que aconteçam políticas 

públicas, esta indicação do Ver. Hielderson é de muita importância, só a presença da Brigada já 

inibiria muitos acontecimentos, fala que também não tinha conhecimento da reunião com os 

produtores, realmente precisamos saber se o local está vago ou não”, a matéria é aprovada por 

unanimidade. Requerimento nº. 18623 do Ver. Maikel, requer envio semanal do cronograma de 
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trabalhos das máquinas e os locais onde os serviços estarão sendo prestados pela Secretaria de Obras 

e Trânsito e Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, fala que “na última matéria discutida, 

conseguimos entender a importância da informação, tendo a informação o Vereador já pode informar 

o cidadão se pode ou não pode a sua solicitação, esta informação pode ser envia online para a 

Câmara, estas informações facilitarão muito para os serviços da Câmara”. No aparte Ver. Everson 

fala que “é muito importante esta solicitação, é importante termos uma ideia do que está acontecendo 

dentro de um planejamento”. Com a palavra Ver. Maikel fala que “somos assessores do Executivo, 

mas em primeiro lugar representantes da população, por uma questão de organização, seria 

importante termos acesso ao cronograma de execução”. Com a palavra Ver. Eduardo fala que “em 

partes seria uma boa ideia, mas não podemos prometer o que não depende de nós cumprir, um 

exemplo, se o Secretário passa o cronograma e estraga as máquinas, o que vai acontecer? A 

Administração prometeu e não cumpriu, fica difícil informar um cronograma neste sentido, o que 

poderiam fazer é divulgar na página da Prefeitura um cronograma mensal e não para os Vereadores, 

até mesmo para evitar oportunismos”. No aparte Ver. Maikel fala que “cronograma é planejamento, 

ao planejar algo não sabemos se vai dar certo ou não, o i9mportante é a informação, se tivermos a 

informação poderemos informar a população, informar a realização de um serviço ou informar que a 

máquina está quebrada, além de planejarmos nossos pedidos, é de suma importância planejamento, 

organização e dialogo entre os poderes”. Com a palavra Ver. Eduardo fala que “um cronograma 

semanal o prazo é curto, mas mensal e divulgado no prazo da Prefeitura é mais esclarecedor”. No 

aparte Ver. Everson fala que “gostou da ideia de ser na página da Prefeitura por ser uma questão de 

acesso a informação, se temos o roteiro do lixo, porque não ter o das máquinas? A questão da 

imprevisibilidade já tem que constar dentro de um planejamento”, a matéria é aprovada por 

unanimidade. Requerimento nº. 18625 dos Vereadores Fábio e Maikel, que seja encaminhada 

solicitação para a Superintendência Regional do DAER, através da empresa Dalla Pasqua que está 

executando as obras de recuperação da VRS 805, instalar dois redutores de velocidade nos seguintes 

pontos: na localidade de Ribeirão Rauber e na curva que dá acesso para a estrada em direção ao 

Balneário Passo do Angico, com a palavra Ver. Fábio fala que “no dia 09/06 esteve na 

Superintendência Regional do DAER, para conversar sobre refúgios na rodovia entre São Pedro e 

Toropi, inclusive estão acontecendo obras na ligação no valor de 2,6 milhões de reais, fala que 

pensando nisto e já que a empresa está no trecho, à matéria visa que a mesma faça as sinalizações e 

redutores de velocidade”. Com a palavra Ver. Maikel fala que “a primeira ideia das questões do 

refúgio foram do Ver. Vandir, após entrou em parceria com a Deputada Liziane e já oficiaram o 

DAER, entramos nesta parceria, não adianta a discussão de quem é o pai da criança, somando todo 

mundo daí feliz e conseguimos conquistar as coisas, não importa quem pediu, o importante é a 

realização”. No aparte Ver. Artêmio fala que “na entrada do Angico não é necessário um redutor de 

velocidade, sim “olho de gato” no meio do asfalto, alargando um pouco a faixa, onde o carro pode 

parar no meio e não tranca o trânsito na curva”. No aparte Ver. Fábio fala que “esta sugestão do Ver. 

Artêmio já conversou com o representante do DAER em São Pedro, ele citou esta ideia e ficou de 

conversar com o engenheiro do DAER no sentido desta possibilidade, como disse o Ver. Maikel, o 



PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

Município de São Pedro do Sul - RS 
Email: presidente@camarasps.rs.gov.br 

     camara@camarasps.rs.gov.br 
                        diretor.legislativo@camarasps.rs.gov.br 

                 contabilidade@camarasps.rs.gov.br 
     juridico@camarasps.rs.gov.br 

_________________________________________________________________________________________________    

Telefone Fax: 55.3276.1255 / 55.3276.1755 
Rua 15 de Novembro n°. 793 São Pedro do Sul – RS 

CEP: 97.400-000 

importante é somar as ideias, encaminhar esta matéria já que estão em obras, daí eles podem ver o 

que é melhor, mas se não fizermos agora, as obras acabam e não conseguiremos mais”. Com a 

palavra Ver. Maikel fala que “independente do que vão usar, será necessário um estudo, existe uma 

resolução que se reporta a cada tipo de terreno, o que pode ou não receber, inclusive nesta resolução 

consta a proibição do que muito nos pedem, a questão de quebre molas em estrada de chão, mas 

juntos conseguiremos nossos objetivos”, a matéria é aprovada por unanimidade. Após o Presidente 

Baixa para as Comissões o seguinte: Projeto de Lei do Legislativo nº. 007/2021 que estabelece o 

mínimo de 3 horas/aulas de educação física nas escolas de educação básica; PL nº. 094/2021, PL nº. 

095/2021, PL nº. 097/2021. Ordem do Dia, o Presidente solicita das comissões os pareceres ao PL 

nº. 083/2021 que procede alterações no anexo único da Lei nº. 2.540/2015 que define as atividades 

insalubres e perigosas para efeito da percepção do respectivo adicional, com pareceres favoráveis o 

projeto vai à discussão, com a palavra Ver. Hielderson fala que “em conversas com alguns 

Vereadores, ainda ficou com algumas inseguranças em relação ao projeto, com isto, entrou em 

contato com o Engenheiro de Segurança do Trabalho que fez a visita e o plano, hoje ele respondeu 

informando que até quinta-feira virá para esclarecer alguns pontos, o Vereador solicita vista do 

projeto”. O Presidente solicita ao Ver. Fábio a devolução do PL nº. 087/2021 que altera o cargo de 

Desenhista, previsto no anexo I da Lei nº. 314/90, para Técnico em Edificações, o projeto é 

devolvido, com a palavra Ver. Fábio fala que “acha um pouco precipitado vir este projeto agora, 

sabemos da questão de até 31/12 ser complicado a criação de novos cargos, poderiam ter esperado 

um pouco, esperar até janeiro, é um cargo que vai mudar as atribuições, fala que na sua ideia é 

primar pela qualificação, poderia ter dentro da Secretaria de Planejamento mais um cargo de 

arquiteto, qualificar a secretaria é importante para o município, seria mais importante aguardar até 

janeiro, e colocar mais um arquiteto, mas a Administração entendeu por manter o nível médio, 

mudando as atribuições do cargo”. Com a palavra Ver. Everson fala que “tempos atrás solicitou a 

contratação de outro engenheiro, para fiscalização das obras públicas, existem muitas obras que 

precisam ser refeitas, na organização das obras públicas, necessita um profissional as fiscalizando, 

fala que segundo informações recebidas, este Técnico em Edificações teria atribuições para tal 

fiscalização, fala que está otimista com a criação deste cargo, que seja uma fiscalização constante 

para não precisar refazer obras, tomara que seja um começo”, o projeto é aprovado por unanimidade. 

O Presidente solicita das comissões os pareceres ao PL nº. 094/2021 que prorroga o prazo de 

contratação estabelecido pelo Art. 1º da Lei nº. 3.155 para atender necessidades de interesse público, 

com pareceres favoráveis o projeto vai à discussão, com a palavra Ver. Maikel solicita vista. Não 

havendo nada mais a tratar, encerro a presente Sessão Ordinária, e convoco os Senhores Vereadores 

e Senhora Vereadora para a Sessão Ordinária do dia 03 de agosto, às 18h00, na Sala Fernando 

Ferrari. E para constar foi degravada a presente Ata, que eu Giovani D’ Avila Pedroso Agente 

Legislativo.....................................redigi e após discutida e aprovada vem assinada pelo Secretário 

Ver. Hielderson Panciera .............................................. e o Presidente Ver. Walter Renato 

Menezes............................................................. 


